
 

Се́ Де́ва, я́коже дре́вле рече́, во чре́ве прие́мши, 
родила́ е́сть Бо́га вочелове́чшася и пребыва́ет Де́ва. 

Ея́же ра́ди примири́вшеся Бо́гу, гре́шнии, 
Богоро́дицу су́щую вои́стинну, ве́рнии, воспои́м. 
(Тропарь 5-й песни канона Рождества Христова) 

 
РОЖДЕСТВЕНСКОЕ ПОСЛАНИЕ 

СВЯЩЕННОСЛУЖИТЕЛЯМ, 
МОНАШЕСТВУЮЩИМ И МИРЯНАМ 

ГЛАЗОВСКОЙ ЕПАРХИИ 
РУССКОЙ ПРАВОСЛАВНОЙ ЦЕРКВИ 

 

Возлюбленные о Господе всечестные отцы, 
боголюбивые иноки и инокини, дорогие братья и сестры! 

 

Сердечно поздравляю всех вас с великим и радостным 
праздником Рождества по плоти Господа Бога и Спасителя 
нашего Иисуса Христа! 

Каждый раз, вступая в Рождественский пост, мы надеемся 
с радостью встретить этот величайший праздник, изменивший 
ход человеческой истории. Святой апостол Павел, обращаясь к 
жителям Солуни, говорит: «Всегда радуйтесь, непрестанно 
молитесь, за все благодарите» (1Фес. 5:16). 

Радость наступает тогда, когда мы находимся в 
непрестанной молитве, обращенной к Богу. Многие 
подвижники благочестия, оставляя суету мира сего, уходили в 
пустыню или в какие-то недосягаемые человеческому взору 
места для того, чтобы предаваться непрестанной молитве и 
быть в общении с Богом. 

И, несмотря на все физические, материальные и духовные 
трудности, которые приходилось преодолевать на пути 
Богообщения, они не оставляли своего пути, но восходя от 
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силы в силу, достигали духовных высот, которые делали их 
обладателями многих даров Божиих. 

И конечно же они благодарили Бога за то, что ими было 
получено, осознавая свою духовную нищету, непрестанно 
воссылая славу своему Творцу и Создателю. 

Также и мы не должны забывать о том, что молитва – это 
кратчайший путь к Богу, и не забывать благодарить Его за 
исполнение наших прошений. 

Ушедший в историю 2024 год был непростым годом, но 
чрезвычайно наполненный событиями, важными для нашей 
епархии. 

Мы отметили 35-летие со дня постройки и освящения 
Георгиевского храма в г. Глазове – первого храма, 
построенного в Удмуртии в перестроечное время; 150-летие со 
дня рождения архиепископа Авраамия (Дернова) – первого 
архиерея самостоятельной Глазовской епархии; 10-летие 
возобновления церковной жизни Глазовской епархии и 90-
летие со дня её образования 26 декабря 1934 года. 

Также Господь судил мне отметить 10-летие моего 
архипастырского служения на Глазовской кафедре и мою 
личную дату – 70-летие со дня рождения. 

За все это я благодарю Господа Бога, Его Пречистую 
Матерь, небесного покровителя Глазовской епархии 
священноисповедника Виктора, епископа Глазовского, – 
непрестанно пекущихся о нашем спасении. 

Наступивший 2025 год – это год 80-летия Великой 
Победы, одержанной нашими отцами и дедами над немецко-
фашистскими захватчиками в 1945 году. 
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Мы не имеем права забывать того, что было сделано 

нашим народом в борьбе с фашизмом и какие страшные 
жертвы были принесены на алтарь Победы, потому что мы 
видим, что эта гидра вновь поднимает голову в Европе, и та 
война, которая идет сейчас на наших южных границах, 
является подтверждением слов святого апостола Павла: 
«Блюдите, како опасно ходите!» (Еф. 5:15). 

Это предостережение особенно важно помнить нам, 
«последним христианам», живущим по всему миру в 
нынешнем ХХI веке, когда каждого желающего сохранить 
верность Христу, нашему Спасителю, и быть истинным сыном 
Церкви Христовой, окружает со всех сторон бесчисленное 
множество всевозможных соблазнов и искушений, начиная с 
самых грубых и кончая самыми утонченными, а потому и 
трудно распознаваемых, и именно поэтому особенно опасных 
и губительных. 

Вся история человечества за последние ХХ веков, со дня 
явления в мир Спасителя мира Господа нашего Иисуса Христа, 
есть ни что иное, как напряженная борьба диавола, через 
людей, вольно и невольно предавшихся ему, с истинной верой 
Христовой и спасительными плодами Искупительной Жертвы 
Господа, принесенной Им за нас на Голгофском кресте. 

Но наученные горьким опытом, мы знаем, что после 
искушений и трудностей всегда приходит благодать, которая 
приносит не только радость победы, но и дает силы шествовать 
дальше, уповая на помощь свыше, и строить свою жизнь в 
соответствии с заповедями Божьими. 

Тому подтверждением является мощнейший 
экономический рост в нашей стране в 50-60 годы ХХ столетия, 
когда после десятилетий гонений на веру, в годы войны вновь 
были открыты храмы, монастыри и духовные школы, 
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а епископат и духовенство вернулись из ссылок, тюрем и 
лагерей. И церковная жизнь, возрождаясь на глазах, как 
природа под весенним солнцем после долгой зимы, вновь стала 
приносить обильный плод Христу. 

Памятуя об этом, и нам не нужно опускать руки, но взирая 
на Подвигоположника нашего спасения Господа Иисуса 
Христа и празднуя Его славное Рождество, вновь и вновь 
простирать свою мысль на дела благочестия, помощи 
ближним: к тем, кто находится в эту минуту на воинских 
рубежах или больничной койке, к тем, кто заключен в темнице 
или кому требуется Христово утешение, кто наг и обездолен, 
или кто страждет от иных жизненных обстоятельств. 

Мы обязаны держать в памяти слова апостола Павла, «друг 
друга тяготы носите, и тако исполните закон Христов» (Гал. 
6:1.2), и спешить на помощь нашим ближним, нуждающимся в 
нашей поддержке, нашем участии и молитве. 

Еще раз, дорогие мои, поздравляю всех вас со светлым 
праздником Рождества Христова и Новолетием, желаю вам 
доброго здоровья и всесильной помощи Божией во всех ваших 
добрых делах от Родившегося в Вифлееме Богомладенца 
Христа! 

«ХРИСТОС РОДИЛСЯ!» – «СЛАВИМ ЕГО!» 

 
 

ЕПИСКОП ГЛАЗОВСКИЙ И ИГРИНСКИЙ 
 
 

Рождество Христово 
2024-2025 гг. 
город Глазов 
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